
小学校統一入学説明会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

保育士・
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宗像市教育子ども部子ども育成課 

TEL （0940）36-1214 

《2015 年 4 月発行》 

市では、昨年８月から、保幼小の先生 8 人と教育委員会の指導主事、社会教育主事を

メンバーとするワーキング会議を立ち上げ、保幼小の接続期（年長児～小学１年生）を中

心に「宗像の子どもたちをここまで育てよう」という保育士・教員向けの「学びのめやす」

の作成に取り組んでいます。 

各園で教育観や大事に育てたい部分に違いがあることを踏まえた上で、接続期にどこま

で力をつけるかを計４回の会議の中で議論し、３月上旬にワーキング会議としての案を作

成し、作業が終了しました。  

６月の保幼小連絡会で園長先生、校長先生に確認していただき、７月頃には保幼小の先

生にお届けできる予定です。完成後は、市の統一のめやすとして、現場で大いに活用して

いただきたいと考えています。 

保幼小連携だよりでは、『宗像市幼児教育振興プログラム』に基づく保育所・幼稚園・小学校の連携と接続強化のための取り組みを紹

介します。（市の HPにも掲載しています。） 

 

“保幼小接続期における学びのめやす”７月完成予定 

 

小さかったお子さんが、１年後には小学校に入学します。 

「小学校入学までに何を身につけておけばいいんだろう。」「上の子と比べたら、下

の子は大丈夫かしら。」と、保護者の丌安も様々だと思います。 

市では、小学校入学に向けて家庭で取り組んでほしい内容を掲載したリーフレット

を、毎年、保育所・幼稚園を通じて年長児の家庭に配布しています。 

家庭でお子さんと一緒に見ながら、入学に向けて、尐しずつ取り組んでいただきた

いと願っています。 

 

◎あれもこれもと急がずに、できていることはしっかりと褒め、できていないことは

ダメと叱らず、お子さんの成長に合わせて取り組みましょう。 

 

～年長児の保護者のみなさまへ～ 

家庭向けリーフレット「スムーズな小学校入学に向けて」のご紹介 

※家庭向けリーフレットは市のHPにも掲載しています。 

２月１２日(木)に市内小学校全校で平成２７年

度入学児童を対象に入学説明会が行われました。 

市では、保育所・幼稚園の先生にも参加してい

ただけるよう、平成２３年度から市内小学校の入

学説明会を統一日に実施しています。 

当日は、保護者説明会と同時に各校で体験入学

が行われ、子ども達は、５年生や１年生と一緒に

学校体験に参加し、一緒に参加していただいた保

育所や幼稚園の先生方にも、子ども達と一緒に小

学校を体感したり、小学校の考え方を確認してい

ただくことができました。 

〈体験入学中の子ども達の様子〉 



１月２２日（木）に玄海ゆりの樹幼稚園で保幼小連

絡会（保育参観）を開催。保幼小から４０人の先生が

参加され、保育の様子を見て、それぞれが気づいたこ

と、感じたことを話し合っていただきました。 

平成２５年度から現在までに４園で参観を実施しま

したが、市では、今後も毎年２園ずつの参観を行い、

保幼小の相互理解の推進を図っていきたいと考えてい

ます。 

また、現場の先生のご意見をいただきながら、今後

の施策を進めていきたいと思いますので、次回以降も

参加をお待ちしています。 

○小学校の先生と話し、改めて生活リズムの大切さを感じた。 

○幼稚園、保育所、小学校での生活の中で配慮すべきことを職員

レベルで話したり、園長先生や校長先生に聞いてもらえる場を

作ることが必要だと感じた。 

○保幼小それぞれの違った視点、考えを実際に見て、聞けて良い

機会になった。就学に向けて、今日の話や配布されたリーフレ

ットを見ながら保育を進めていきたい。 

○他の園を参観することや意見を交換し合う機会はあまりない

ので、貴重な連絡会だった。今後も取り組みを続けてほしい。 

○オープンスペースという環境の中で、話を集中して聞くことが

できていた子どもの姿に感心した。しかし、オープンスペース

であっても、そうでなくても人の話に耳を傾けようとする姿勢

は、きちんと身に付けさせなければならないと感じた。 

○保育参観を行うにあたり、職員一同ドキドキし

ていたが、直接見ていただくことが何よりもわ

かりやすいと思った。日頃の様子を見ていただ

けるのは、また学びにつながるので実施園とし

ても良かったと思う。 

〇まわりの意見を伺える良い機会だった。進学に

向けて、子ども達ができる限りスムーズに生活

できるよう考えさせられた。 

○年に一回でも小１担任と年長担任で交流会が

できるとお互い良い刺激になるのでは。 

保幼小 

連絡会 

○オープンスペースでありながら、周りの音に気を取られず、先

生の話に集中する姿が素晴らしいと思った。先生方の指導は大変

だったと思う。この姿が小学校へつながれば良いと思った。 

○大変興味深かった。園児達がその年齢なりに、先生の話や指示

を聞いて活動していたので感心した。 

○先生方が小学校入学に向けて生活リズム等いろいろ考えてく

れていることがとてもありがたい。これからも情報交換していき

たい。 

○実際に目で見ることで学ぶことがたくさんあった。先生が、「あ

なたは楽しいかもしれないけれど先生は嫌な気持ちになる。」「何

が嫌だったの？」と具体的に気持ちを伝えたり、子どもが話しや

すいような言葉かけをされていて一年生への声かけの仕方のヒ

ントになった。 

○小学校入学に向けて、子ども達が自立できるよう園の先生方そ

れぞれが頑張っていることがよくわかった。有意義な連絡会だっ

た。 

○年長と小学 1 年生は 1 歳しか変わらないのに、朝からの時間

の流れや活動が全く異なることに驚いた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

〈オープンスペース型教室での保育の様子〉 

玄海ゆりの樹幼稚園 で  

保育参観 を開催 

参加者の声 

〈意見交換会の様子〉 

◇第２回保幼小連絡会 平成２７年６月２３日（火）１０時開会 野ばら保育園保育参観 

◇第３回保幼小連絡会 平成２８年１月２８日（木）１０時開会 福岡教育大学附属幼稚園保育参観 

 

 

平成２７年度保育参観日程 


